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    LA ALCALDESA BRUNILDA GONZÁLEZ DIJO QUE “TENEMOS UNA SUBEXPLOTACIÓN DEL JUREL, POR LO TANTO ESTA ES UNA MUY BUENA NOTICIA”. 

ARCO. 

Analizan alza en la cuota del jurel 
y destacan su importancia 
caLoera. Seminario contó con autoridades como el subsecretario de Pesca y Acuicultura. 

Redacción 

cronicaWdiarioatacama.cl 

n éxito resultó el 
Primer Seminario 

Pelágico Cerquero 
que fue desarro- 

lado en el salón de eventos 
del restaurant Vitrali en el 
puerto de Caldera, en estese- 
minario el tema principal fue 
el “Jurel”, principalmente 
Antecedentes generales de la 
pesquería del jurel en elárea 
sur del océano Pacífico, ante- 
cedentes económicos, eva- 

luación de stock y recomen- 
dación del CBA y los Avances 
dela OROP-PS, con exposito- 
res de gran relevancia en 
nuestro país como Ignacio 
Paya (vicepresidente del co- 
mité científico OROP-PS), 
Mauro Medina (Subpesca) y 
Nicole Mermoud (Subpesca), 
este seminario fue organiza- 
do por el STI Cerqueros, Sin- 
dicato de Armadores y Pro- 
pietarios de Embarcaciones 

Pesqueras, Sindicato de Pa- 
trones y Motoristas, apoyado 
por la Municipalidad de Cal- 
dera, Empresa CMP, Pesque- 
ra Bahía Caldera e Isenav. 

Julio Salas, subsecretario 
de Pesca y Acuicultura, seña- 
16 “Una actividad muy intere- 
sante, un taller para ver eles- 
tado de la pesquería del jurel 
y que ha sido analizado por 
los propios pescadores arte- 
sanales de todo el país de Ari- 
ca a Los Lagos, además esta- 
mos discutiendo legislativa- 
mente sobre el fracciona- 
miento de las normas que 
distribuye los recursos entre 
el sector industrial y artesa- 
nal, por lo tanto es muy inte- 
resante conocer tanto el esta- 
do de las pesquerías como 
también las expectativas que 
tienen los pescadores artesa- 
nales para poder acceder a 
mayor cantidad de recur- 
sos”. 

En este importante semi- 
nario también participaron la 

alcaldesa Brunilda González, 
los parlamentarios Yasna 
Provoste, Juan Santana, Da- 
niela Cicardini, el delegado 
presidencial Rodrigo Illanes, 
la seremi de Economía Maka- 
rena Arias, Zoila Bustamente, 
presidenta Conapach, los re- 
presentantes de IFOP, Serna- 
pesca y los dirigentes de la 
pesca artesanal (pelágicos) 
desde la décimo quinta hasta 
la décima región 

Brunilda González indicó 
“Un seminario dela gran pes- 
ca artesanal este ha sido un 
encuentro de los mas rele- 
vantes que hemos tenido 
porque se ha visto uno de los 
temas que para nosotros es 
de gran importancia para 
Atacama como es la cuota del 
jurel y donde el subsecreta- 
rio nos ha entregado una im- 
portante noticia de lo que sig- 
nifica el fraccionamiento re- 
tirado de la Ley de Pesca, por 
lo tanto se ingresa como una 
ley de suma urgencia, por lo 

  

tanto y por eso creo que es lo 
'mas importante en este semi- 
nario y lo otro que se ha dado 
por el comité de científico la 
condición del recurso jurel 
dela zona pacífico de nues- 
tro país y la verdad que tene- 
mos una subexplotación del 
jurel, porlo tanto esta es una 
muy buena noticia”. 

Uno de los propósitos del 
seminario fue asegurar, a lar- 
go plazo, la conservación y 
manejo sustentable del re- 
curso jurel con un enfoque 
ecosistémico y precautorio, 
en el borde costero del país, 
el recurso jurel recorre desde 
Ecuador hasta la Patagonia, 
incluso fuera de las 200 mi- 
llas hasta llegar a Nueva Ze- 
landa. 

Por su parte, la senadora 
Yasna Provoste, comentó: 

“Para nosotros ha sido muy 
importante poder participar 
en este seminario que se ha 
organizado al mas alto nivel 
con la presencia de muchas 

“El subsecretario nos 
ha entregado una im- 
portante noticia de lo 
que significa el frac- 
cionamiento retirado 
dela Ley de Pesca, 
por lo tanto se ingre- 
sa como una ley de 
suma urgencia” 

Brunilda González 
Alcaldesade Caldera 

organizaciones de gran parte 
del país y una presencia muy 
fuerte de nuestra región don- 
deel foco esuno de losrecur- 
sos como es el jurel que ade- 
más dentro del concierto in- 
ternacional Chile captura 
mas del 60% mundial del ju- 
rel y en particular para nues 
tra región es muy importan- 
te, pero también nuestro pa- 
ís participa de una organiza- 
ción transoceánica donde se 
definen las cantidades de 

“Sobre todo con el te- 
ma del jurel que ha si- 
do la bandera de lu- 
cha que ha sacado el 
subsecretario para se- 
guir adelante con el 
proyecto de Ley y de 
esta manera se infor- 
ma y el que no quiere 
informarse después 
no queremos quejas” 

Zoila Bustamante 

Presidenta de Conapach 

cuotas que es particularmen- 
tela preocupación de los pes- 
cadores artesanales de Ataca- 
ma”. 

Agregó que “de manera 
que estas cuotas se conside- 
ren otros elementos que per- 
mitan dar no solamente la 
sustentabilidad del recurso 
sino que les permita a ellos 
poder generar un ingreso 
permanente en cada una de 
sus familias”.
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60. 
de la captura mundial del jurel la tiene Chile, en 
tiene un rol fundamental. 

  que Atacama 
2025 eselaño 
que vendrá un aumento sustancial en la cuota del pacífico con 
respecto al jurel. 
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También fue tema hablar 

sobre la nueva Ley de Pesca y 
sus alcances en el sector pes- 
quero artesanal pelágico, se 
analizó el mencionado artículo 

16 donde se establece el frac- 
cionamiento delacuota global 
de captura entre el sector pes- 
quero artesanal e industrial, 
paracada una delas diferentes 
pesquerías, cabe recordar que 
el gobierno para impulsar este 
proyecto es devolver la legiti- 
midad al sector pesquero. 

Mientras, Zoila Bustamen- 

te, presidenta de Conapach, 
manifestó que “estos talleres 
siempre han sido de gran con- 
notación porque es una mane- 
ra de informara todos los pes- 
cadores deloqueesta pasando 
conel tema legislativo y sobre 
todo con el tema del jurel que 
ha sido la bandera de lucha 
que hasacado el subsecretario 
para seguir adelante con el 
proyecto de Ley y de esta ma- 
nera se informa y el que no 
quiere informarse después no 
queremos quejas ya se han de- 
sarrollado cinco talleres a nivel 

nacional”. 
El presidente del Sindicato 

de Patrones y Motoristas de 
Cercode Caldera, José Aguirre, 
añadió: “Un seminario que ter- 
mina con un éxito que fue de- 
sarrolladocon mucho cariño y 
esfuerzo, logramos nuestro ob- 
jetivo de invitar a los exposito- 
resdealta calidad que tuvimos 
enel día de hoy, aprovechar de 
agradecer a las empresas que 
colaboraron que esfundamen- 
tal para los objetivos que nece- 
sitamos conseguir como cer- 

  

  
EL JURELES DE SUMA IMPORTANCIA PARA ATACAMA. 

queros obviamente pensando 
enel 2025 donde vendrá unau- 
mento sustancial en la cuota 

del pacífico con respecto al ju- 
rel”. 

En este contexto, se generó 
un intercambio entre los asis- 

tentescon las respectivas auto- 
ridades y expertos, ya que lo 
másimportante esseguirgene- 
rando estas instancias de parti- 

cipación e intercambio y con- 
seguir los mejores resultados 
paraelsector pesquero artesa- 
nal. 

Finalmente, Enzo Checu 
ra, presidente del STI Cerco 
Caldera, expreso “Para noso- 
tros como pescadores artesa- 
nales es muy importante te- 
ner al comité científico del 
OROP, mas la subsecretaria de 
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pesca, alcaldesa de Caldera, 
parlamentarios y los repre-
sentantes de la pesca artesa-
nal del norte, centro y sur del
país y eso le ha dado un mayor
realce a este seminario en ge-
neral fue una jornada excelen-
te, en armonía, en comunión,
todos discutiendo los diferen-
tes puntos con respecto al ju-
rel”. 10S   
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JORNADA FUE POSIBLE POR APOYO DE EMPRESAS Y PARTICULARES.     
Fortalecen vínculos 
de niños y jóvenes 
del Programa FAE 
Meraki en Copiapó 
FAMILIAS DE ACOGIDA DE COPIAPÓ, CALDERA 

  

Y T. AMARILLA, na nueva actividad de 
socialización, para quienes forman 

parte del proceso de crianza siendo 
familia temporal. 

ajornada-en vísperas de 
Liers llevóaca- 

bo en las inmediaciones 
del Centro Comunitario El Palo- 
mar, donde los niños, niñas y 
adolescentesjunto a sus cuida 
dores, vivieron un día mágico, 
dediversión yamor. 

Las Familias de Acogida de 
Copiapó, Caldera y Tierra Ama 
rilla que son parte del Programa 
FAE Meraki dela Corporación 
Social y Educacional Renasci- 
organismo colaborador delSer- 
vicio de Protección Especializa 
da ala Niñez y Adolescencia, 
fueron convocadas por los pro- 
fesionales a festejar en una jor- 
nada devariadosjuegosy comi- 
datípica. 

Una nueva actividad de so- 
cialización, paraquienes actual- 
mente forman parte del proce- 
so de amor y crianza siendo fa- 
milia temporal, demuestra que 
con tiempo y amor es posible 
dar felicidad, voluntad depro- 
tegeryquereraun niño. “Nue- 
vamente este año 2024 logra- 
mos desarrollar una actividad 
con los niños, niñas y adoles- 
centes que pertenecenal pro- 
gramajunto a sus familias. En 
esta oportunidad, quisimos ex- 
presar un enfoque que es fun: 
damental para nosotros, como. 
loesel enfoque de derechos. A 
través dela entrega de volanti 
nes y un mensaje queibaadosa 

do, escrito por los niños, hacía 
alusión alos deseos que tenían 
respecto a los niños de Chile y 
los derechos queellossabenes- 
tán consagradosen el País”, ex- 
plicó Madelein Soto, directora 
del Programa FAE Meraki. 

Enesamismalínea, aseguró 
que “Esta celebración fue posi- 
ble gracias al apoyo y colabora- 
ción de empresas y particula- 
res. Agradecemos a Eduardo 
Pinto, Katherine Evans, Kathe- 
rine Labarca, quesonapodera- 
dos del colegio San Lorenzo, 
quienes se reunieron y nos 
aportaron, así comotambién, a 
la familia Rodríguez-Cepeda, 
Cristian Aguilera, Elizabeth Vi 
llalobos, María Eugenia Fort, 
Carolina Canales, Macarena 
Monsalve, Hornitos della Can- 
delaria, Azabache Produccio- 
nes, a la agrupación folclórica 
Espuelas del Desierto, yalostra- 
bajadores delárea de ingeniería 
corto plazo de Minera Candela- 
ria y los trabajadores del grupo 
4 dela mina. Mención especial 
para Paulo Gómez, con su em- 
presade amplificación, quienes 
parte de nuestros colaborado- 
resrecurrentes, al igual que Fes- 
tiniños y Comercial Meyer”. 

Quienes deseen sumarsea 
esta iniciativa pueden escribira 
postulafaepro gmail.com o 
bien, contactarse al 

156941292808. 
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